

LUNES 31 DE AGOSTO DE 2020

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

EN SEPTIEMBRE, INE RENOVARÁ A TRES CONSEJEROS DEL IEEQ

Por Katia Lemus

Solo tres de los más de 97 queretanos que participaron en el proceso de selección y designación de los consejeros electorales ocuparán, en menos de un mes, un lugar en el Consejo General del IEEQ. El Consejo General del INE aprobó la modificación al reglamento para la designación y remoción de los consejeros electorales de los órganos públicos locales electorales de 19 estados de la República, entre ellos Querétaro. (CQRO 6)

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES

MORENA

MORENA PODRÍA DAR DE BAJA A MILITANTES QUE EMITAN VOTOS CONTRARIOS A SUS PRINCIPIOS

El partido Morena establecerá lineamientos “más estrictos” para los regidores de Ayuntamientos o diputados que emitan votaciones contrarias a los principios del partido y que podría incluir dar de baja a los militantes, afirmó el diputado local de la bancada morenista, Mauricio Ruiz Olaes. (CI)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: REPORTAN IQM 2 MIL,196 AGRESIONES A MUJERES

De enero a junio de este año, el IQM ha atendido alrededor de dos mil 196 casos de violencia contra las mujeres; mayo es el mes en donde mayor cantidad de reportes ha existido, al sumar 680. (DQ principal)

N: ESCRITURACIÓN

El alcalde Luis Bernardo Nava y su esposa Arahí Domínguez, entregaron 31 escrituras públicas como parte del programa de Regularización Territorial. (N principal)

AM: AUTORIZA QUERÉTARO MIL MDP PARA REACTIVACIÓN

El Gobierno estatal se fijó la meta de retomar el ritmo de crecimiento. Para ello, dispone de esta bolsa de recursos, señaló Marco Del Prete, titular de la Sedesu. (AM principal)

PA: POLÍTICOS QUERETANOS EN EL MAXI PROCESO

En las próximas horas, si no es que ya ocurrió, Emilio Lozoya Austin comparecerá ante el fiscal que lleva el caso de los sobornos de Odebrecht y de la reforma energética, para entregar los videos que respaldan sus dichos en la denuncia presentada ante la Fiscalía General de la República. (PA principal)

EUQ: “ENFRENTAMOS PANDEMIA CON LAS FINANZAS SANAS”

La fortaleza de ingresos propios y los ahorros en gasto corriente permitieron a Corregidora, sin recursos extraordinarios de la Federación, implementar más de 40 acciones y programas en apoyo a la población que se vio económicamente afectada por la pandemia, señaló el alcalde de esta demarcación, Roberto Sosa. (EUQ principal)

LUNES 31 DE AGOSTO DE 2020

CQRO: ¡SANTA DERROTA!

Santos derrotó a los Gallos Blancos en su visita al TSM Corona, con lo que salió del fondo de la general, mientras que los queretanos se mantienen fuera de los puestos de Liguilla, al sumar solo siete unidades. (CQRO principal)

PODER LEGISLATIVO

EN LEGISLADORES FEDERALES ESTÁ MEJORAR CONDICIONES PARA LA TERCERA EDAD

Existe avance en la atención a adultos mayores, sin embargo, aún falta más por hacer, reconoció el diputado local morenista, Mauricio Ruiz Olaes. Que en México puedan tener las mismas oportunidades, que, en otros países, de tener garantizada una pensión para vivir dignamente la tercera edad, debe ser la meta, sin embargo, lograr condiciones laborales más justas es un tema que compete a los legisladores federales. (Q)

LAS APUESTAS DEL SENADOR MAURICIO KURI GONZÁLEZ

Por Miguel Flores

El coordinador del PAN en el Senado, lidera los esfuerzos para abrir espacios a las distintas voces de la vida pública del territorio nacional. (AM 8)

POR LA SALUD DE TODOS: KURI

A través de redes sociales, el senador Mauricio Kuri exhortó a la población a no bajar la guardia durante la pandemia. Asimismo, señaló que el enfoque en el que se debe trabajar es en la salud de todo el mexicano. (AM 9)

PODER EJECUTIVO

CRECEN 38.71% CASOS COVID

Por Cecilia Conde

Esta semana Querétaro continuará en semáforo color naranja de riesgo epidemiológico con un alza acelerada de casos de Covid-19, tan solo entre 11 y 29 de agosto los casos crecieron 38.71%. Durante este mes se registraron 2 mil 548 casos nuevos de la enfermedad y hubo más días con un máximo histórico de 147 casos, 145 o 142 en un día, de acuerdo con información de la SESEQ. (DQ 1 y 3)

¡YA 768 MUERTOS POR COVID!

Hasta el cierre de la edición, la pandemia del Covid-19 en Querétaro lleva un saldo de 768 defunciones. Lo anterior, fue dado a conocer por la SESEQ en su reporte diario. Se da a conocer también que hay 198 pacientes hospitalizados y de ellos, 86 se encuentran graves. (...) Aunado a lo anterior, se sumaron 60 nuevos casos de la enfermedad. Se tiene un acumulado de seis mil 642 casos de Covid-19; 44 % son mujeres y el 56 por ciento restante son hombres. El domingo, se dio de alta sanitaria a 71 pacientes. (N 8, PA 1 y 3)

EMITE SEGOB MEDIDAS SANITARIAS PARA DESPLAZARSE POR LA ENTIDAD

Con el objetivo de seguir mitigando los contagios de COVID-19 entre los queretanos, la SEGOB impartió a la población medidas sanitarias para implementar en el desplazamiento de los ciudadanos. Para las personas que se desplazan a pie pidió que se guarde la sana distancia entre los peatones, así como no escupir en la calle; mientras que para los que utilizan bicicleta, además de la sana distancia, recomendó no salir en grupo. (CI)

LUNES 31 DE AGOSTO DE 2020

POR SEGURIDAD NO SE PUBLICARÁN LISTA DE COLONIAS CON MÁS COVID

Por Diego Rivera

La directora de Servicios de Salud, Martina Pérez aseguró que no tienen contemplado dar a conocer las colonias que más casos de Covid-19 registran, para evitar actos de discriminación y agresión; sí las tenemos identificadas, pero no se dará a conocer. (N 1 y 6)

CASOS DE COVID-19 EN QUERÉTARO CRECIERON 51% EN AGOSTO

Agosto ha sido el mes con más casos de Covid-19 en Querétaro. La incidencia creció un 51.4% frente al mes anterior. Durante el mes de mayo, los casos sumaron 864 contagios; en junio se registraron 1,144 casos confirmados. En el mes de julio se sumaron 1,759 casos y en agosto, al corte del día 29, van 2,670 nuevos casos. (EQNO)

¿QUIERES HACER TU TESTAMENTO? SE ACERCA SEPTIEMBRE, EL MES DEL TESTAMENTO

La próxima semana arrancará la campaña “Septiembre, mes del testamento”, que este año tendrá como lema “¡Hereda en el presente para asegurar un futuro! Hazlo por ti, hazlo por tu familia”. De acuerdo con la SEGOB, se contará con descuentos especiales para los profesionales de la salud que realicen su trámite. (CI)

ADULTOS MAYORES, PRIORIDAD DEL GOBIERNO DE MÉXICO

“El país que hoy tenemos los mexicanos no podría ser posible sin el trabajo y las luchas que hicieron las personas adultas mayores, quienes nos han heredado la garantía de derechos humanos y el ejemplo de honestidad, trabajo y bondad que debemos seguir las nuevas generaciones”, expresó el Dr. Gilberto Herrera, Delegado Estatal de Programas para el Desarrollo. (M)

REFUERZA BIENESTAR A ESCUELAS

Anticipándose al próximo regreso de niñas y niños a las escuelas públicas, el Gobierno de México trabaja con los padres de familia queretanos para garantizar que, al reincorporarse a las aulas, contarán con abastecimiento de agua tanto para higiene de los estudiantes, como para limpieza de las instalaciones escolares; aspectos que son prioritarios para hacer frente la contingencia sanitaria. Al respecto, el Dr. Gilberto Herrera Ruiz -Delegado Estatal de Programas para el Desarrollo y titular de la Delegación Querétaro de la Secretaría de Bienestar- señaló que el Programa La Escuela Es Nuestra (LEEN) se amplió, de tal forma que ahora también se invierte en las escuelas que atienden a una matrícula de al menos 100 alumnos, pero que no cuentan con abastecimiento de agua; esto a la par del recurso destinado a construcción y mejoras en escuelas de alta y muy alta marginación. (PA 1 y 5)

MUNICIPIOS

CAPITAL NO PUBLICA GACETAS DE CABILDO

La coordinadora del Grupo de Regidores de Morena, Ivonne Olascoaga Correa, denunció la falta de información en la página web del municipio de Querétaro, donde no pueden consultarse las gacetas municipales de cabildo y otros documentos que, por ley, deberían ser públicos. (DQ 6)

ENTREGA ALCALDE DE QUERÉTARO 31 ESCRITURAS EN LA COLONIA MIGUEL HIDALGO

El presidente municipal de Querétaro, Luis Nava, acompañado de su esposa y presidenta del Patronato del Sistema Municipal DIF, Arahí Domínguez, recorrió la colonia Miguel Hidalgo en la delegación Félix Osores Sotomayor, para

LUNES 31 DE AGOSTO DE 2020

entregar 31 escrituras públicas a igual número de familias que desde hace 26 años venían haciendo las gestiones para darle certeza jurídica a su patrimonio. (DQ 2, EUQ 2, Q, AQ, Q24-7, CI, EQNO, IN)

ALCALDE EN TU CALLE AYUDA A 3,900

Tras la reactivación paulatina de actividades, se han realizado 15 jornadas de servicios del programa Alcalde en tu Calle, en beneficio de 3 mil 900 ciudadanos, informó el secretario de Desarrollo Humano y Social del Municipio de Querétaro, Arturo Torres. (DQ 9)

CARECE MUNICIPIO DE QUERÉTARO DE TRANSPARENCIA: IVONNE OLASCOAGA

La coordinadora del Grupo de Regidores de Morena en el Ayuntamiento de Querétaro, Ivonne Olascoaga Correa, denunció la falta de información en la página web del Municipio de Querétaro, donde no pueden consultarse las gacetas municipales de cabildo y otros documentos que, por ley, deberían ser públicos. (Q24-7)

UNIDAD DEPORTIVA DE EL PUEBLITO ABRIRÁ CON RESTRICCIONES

La unidad Deportiva de El Pueblito, en el municipio de Corregidora, será una de las que reanudará actividades este 1 de septiembre en medio de la contingencia sanitaria, aunque para ello ha hecho algunas recomendaciones y restricciones en áreas como la alberca y pista de atletismo. (Q)

INAUGURA ROBERTO SOSA TIENDA DE ARTESANÍAS EN EL PUEBLITO

El presidente municipal de Corregidora, Roberto Sosa, encabezó la inauguración de una nueva “Tienda de Artesanías del Municipio de Corregidora” ubicada en el centro de El Pueblito, frente al jardín principal, donde 18 artesanos del municipio ofrecen sus productos y artesanías. (Q24-7, EQ)

POR OPACIDAD, ALISTA INFOQRO SANCIONES CONTRA ARROYO SECO

Únicamente el municipio de Arroyo Seco no cumplió con la transparencia de su información en su portal de internet, de acuerdo con la Infoqro. Lo anterior, luego de las verificaciones que ha realizado la dependencia a los portales de internet, la cual indicó que se notificó al Órgano de Control Interno del municipio para que se apliquen las sanciones correspondientes. (DQ 6, CI)

PARA ACERCAR TECNOLOGÍA A LOS ESTUDIANTES, HABILITAN CENTROS DE APRENDIZAJE EN AMEALCO

Con la finalidad de apoyar a las familias que no cuentan con una computadora en casa, fueron habilitados los 10 centros comunitarios de aprendizaje (CCA) tras el arranque de clases el pasado 24 de agosto. La Dirección de Desarrollo Social, en coordinación con el área de protección civil, ha realizado la sanitización de espacios y equipos con la finalidad de brindar un servicio libre de riesgos; además, se capacitó al personal de estos espacios. (CI, LDH)

INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL

FIRMAN PARA JUZGAR A ALGUNOS EX PRESIDENTES

Por Khalid Osorio

La recolección de firmas para respaldar la propuesta de enjuiciar a los expresidentes se realiza en, al menos, 16 ciudades del país. En Querétaro se instaló un módulo en el Jardín Zenea. (AM 11)

LUNES 31 DE AGOSTO DE 2020

CANCELAN FIESTAS DE LA CRUZ POR CONTINGENCIA

El vocero de la Diócesis de Querétaro, Martín Lara Becerril, informó este domingo la suspensión de los festejos masivos en el templo de la Cruz, derivado de la contingencia sanitaria. La festividad, que tiene como días el 13 y 14 de septiembre, no tendrá danzas en la explanada del templo ni recorrido de concheros, para evitar contagios por la pandemia. (N 1 y 5, EUQ 2, PA 5, Q, AQ, ADN)

PIDEN CONFIAR EN LAS AUTORIDADES

Ante el exceso de versiones sobre el número de casos y capacidad en la atención del Covid-19, el vocero de la Diócesis de Querétaro, Martín Lara pidió a la población discernir la calidad de la información y confiar en las autoridades de salud. (DQ 3, N 5)

PROMUEVEN CULTURA DE LA DENUNCIA

Aunque la impartición de justicia puede tardar, la Iglesia Católica recomendó a la población acercarse a las autoridades para que no haya impunidad, afirmó el vicario general de la Diócesis de Querétaro, Martín Lara. (DQ 1 y 4)

SUMAN 2 CASOS DE COVID-19 EN DIÓCESIS DE QUERÉTARO: MARTÍN LARA

Dos sacerdotes de la Diócesis de Querétaro, hasta el momento, se han contagiado de Covid-19, informó su vocero, Martín Lara, quien detalló que se trata del cura de la iglesia de Santa María, en el municipio de Amealco, y del clérigo de la iglesia de Loma Bonita, en la capital queretana. (CQRO 1 y 3, ESSJR 1 y 3)

COLUMNAS Y OPINIÓN

MEDIO SIGLO

Bien librada la rectora de la UAQ, Teresa García Gasca, al sortear con respaldo interno y externo las intenciones de trastocar la autonomía universitaria mediante una reforma en vísperas de elecciones por la rectoría y direcciones de facultades. Además, en el pasado Consejo Universitario generó un ambiente plural y equitativo en la votación de las Comisiones Permanentes, sin mayores estridencias, desencuentros o desavenencias. Eso, sin duda que molesta a sus adversarios, léase el exrector Gilberto Herrera Ruiz, más afuera que adentro de la UAQ. **REELECCIÓN SEGURA.** Teresa García Gasca también colocó a la UAQ en la agenda nacional, al ser una de las instituciones públicas de nivel superior que habrán de recibir recursos por parte de la Secretaría de Relaciones Exteriores para continuar con la investigación de la vacuna contra el Covid-19. Con la UAQ en la agenda local y nacional, a poco más de un mes de la elección en la Universidad parece que García tiene asegurada la reelección. Goza del respaldo de la comunidad universitaria y de reconocimiento social y académico. **PERSEGUIDOS.** Incluso con Alejandro Ochoa Valencia encarcelado, la Secretaría de Gobernación ratificó las medidas de protección para el periodista Adán Olvera Ramírez dentro del mecanismo federal de protección de periodistas a causa de las amenazas recibidas hace más de un año del entonces presidente municipal de Colón. A Ochoa un juez federal lo vinculó a proceso, uno más de los muchos que enfrenta desde el penal, por delitos contra la libertad de expresión derivados de la agresión contra el colega Olvera Ramírez. Segob también determinó mantener protección para otro colega, el director de Expreso Querétaro, Miguel Ángel Álvarez Vargas, el primero que entró al mecanismo y quien lleva prácticamente todo el actual sexenio con ese estatus. Ellos dos, Olvera y Álvarez, son los únicos queretanos con protección federal y vigilada (en teoría para bien), por la Policía Estatal que funge como colaboradora. Sí hubo 2 solicitudes más, pero fueron rechazadas. **SUFREN.** Ahora que la ultraderechista Elsa Méndez se quedó voluntariamente sin bancada en el Congreso local, los colaboradores de la diputada temen por sus sueldos, que salían de las prerrogativas del PES,

LUNES 31 DE AGOSTO DE 2020

y andan buscando al conocido “Diputado 26” y esposo de la rebelde legisladora, el transportista Juan Barrios, para que se haga cargo. **BIEN GANADA.** Trabajadores del Sector Salud abanderan ya la demanda del pago de un bono especial por su labor en 6 meses de contingencia sanitaria por el covid-19, que se cumplen en septiembre. Será una presión presupuestal más justo en tiempos de grandes recortes al gasto por haber caído las aportaciones federales para el Estado y los municipios. **MANO FIRME.** Medidas drásticas pero necesarias está tomando la administración de Luis Nava Guerrero en Querétaro. Como la restricción de circulación para vehículos de transporte pesado en la capital del estado, de 06:30 a 09:00 horas desde el pasado viernes. Para ello el Municipio de Querétaro firmó un acuerdo para el Registro de Unidades de Carga con representantes de asociaciones de transportistas, que se comprometen a respetar la restricción y a definir criterios para las excepciones a esta norma. Los cargueros que requieran circular por las vialidades municipales en ese horario de restricción deber registrarse vía internet o de forma presencial en la Secretaría de Movilidad. (DQ)

DESDE LA IZQUIERDA | MORENA YA PERDIÓ EN LA UAQ

Por Ulises Gómez

La intromisión a la vida orgánica de la Universidad Autónoma de Querétaro fue un duro golpe que sacudió a todo tipo de estructuras, gubernamentales, sociales, políticas, pasando por los medios de comunicación. Cuando se habla de autonomía universitaria, esta se refiere a la independencia política y administrativa de una universidad pública respecto de factores externos. El principio de autonomía universitaria sostiene que debe ser autónoma y auto-gobernada, y que debe elegir sus propias autoridades sin injerencia del poder político, decidiendo sus propios estatutos y programas de estudio. Por ello la reacción; presentar una iniciativa de ley para modificar su ley orgánica infiere una violación a su independencia política, máxime cuando ésta no fue procesada con autoridades universitarias, foros académicos o consultada con sindicatos y comunidad universitaria, el irse por la libre desnudó una estrategia político-electoral, desaseada y mal operada, para trabajar candidaturas a directores de las diferentes escuelas y facultades, con personas ligadas al movimiento morenista que no cumplen con los requisitos de ley para poder competir. Debido a la reacción los morenistas se retractaron de la iniciativa de ley pero quedaron expuestos en sus intenciones, la ambición de gobernar a costa de todo lo domina y por ello hubo que recordarles que esa fundamentación está precisamente para evitar que los vaivenes del poder político se traduzcan en cambios arbitrarios de la vida y las autoridades universitarias. Tienen una idea muy errática de que la universidad debe ser de izquierda, desdeñan lo peligroso que sería formar ciudadanos acotados a que las universidades estuvieran controladas por alguna religión o ideología, sin crítica ni expresiones libres, menosprecian esa libertad; olvidan también que en el pasado los universitarios han votado por la derecha, convencidos de ese no alineamiento, ni con el poder ni con la oposición, simplemente apegados a la diversidad de ideas. La expectativa en la 4T era mucha, se pensaba que los apoyos económicos fluirían y se resolverían los grandes problemas que aquejan a la UAQ porque se promovieron como aliados incondicionales, pero el resultado ha sido muy negativo, no hubo defensa comprometida y mucho menos blindada por un presidencialismo que apostaba a los pobres y con ello a defender el carácter público de las universidades, la traicionaron. Hoy debemos recordar que la autonomía es un reconocimiento a su fortaleza y juega también un importante papel en la consolidación de la democracia y por ello es importante dejar en claro que no puede, ni debe ser controlada por partido político alguno. Defendamos Querétaro, defendamos a la Universidad. (DQ)

LOS HIJOS DE LA CORNETA

ORÁCULO. COLONENSE. Nadie, absolutamente nadie puede negarle a **Hugo Cabrera** su larga trayectoria como priísta y como político, diversos cargos en el servicio público así lo avalan y tiene los méritos suficientes para quedarse con la candidatura de su partido al Gobierno del Estado; el oriundo de Colón viene trabajando de hace

LUNES 31 DE AGOSTO DE 2020

años recorriendo el territorio queretano y visitando lo mismo a nuevas estructuras que a políticos de la vieja guardia, va firme en su proyecto. (...) **CÓNCLAVE.** Hace unos días, acudieron puntuales a la convocatoria girada por el presidente Estatal del PAN **Agustín Dorantes** los integrantes de la clase política blanquiazul, la cita era en el Club de Industriales y tendría como invitado principal al gobernador del estado. (...) El mensaje fue contundente, así como se unieron para esa interesante reunión, deberán mantenerse cohesionados ante las designaciones que deberán efectuarse en los próximos meses, habrá quienes serán favorecidos y otros que tendrán que ir a la banca electoral, pero la oferta fue que en el gobierno del estado con **Mauricio Kuri** caben todas y todos los que no aparezcan en la boleta. (N)

ASTERISCOS

REPORTAN ROBO DE CILINDRO DE GAS CLORO EN QUERÉTARO. Ayer, la Secretaría de Seguridad Pública de Guanajuato emitió una alerta tras el robo de un cilindro de gas cloro en instalaciones de la Comisión Estatal de Aguas de Querétaro. El cilindro fue sustraído en las instalaciones de la dependencia ubicadas en el libramiento norponiente, en Rancho Largo, en el municipio de Querétaro, el cual es de 68 kilogramos y se encontraba al 45 por ciento de su capacidad de gas cloro, el cual se utiliza para la potabilización del agua y que alertan, es un riesgo para cualquier persona que esté cerca. **AUTOCINEMA DE BERNAL, SIN PERMISOS MUNICIPALES.** Resultó que la empresa particular que prevé instalar un autocinema en el Municipio de Ezequiel Montes, muy cerca de la Peña de Bernal, no cuenta con los permisos para su apertura. Mediante un comunicado, la administración municipal señaló que el particular tendrá que acudir a las oficinas para obtener el visto bueno y permisos correspondientes para su operación. **ESTIMAN FECHA DE APERTURA DE NUEVO MUSEO.** El museo comunitario de Pinal de Amoles podría estar listo en aproximadamente 6 u 8 meses. Ya se tiene el presupuesto autorizado para realizar este espacio que es impulsado por la Secretaría de Cultura de la entidad. (AM)

BAJO RESERVA

¿OCHOA SE ARREPIENTE DE PORTARSE MAL? Desde prisión, el expresidente municipal de Colón, lanzó una reflexión, que se interpreta como arrepentimiento de cualquier mala conducta que haya tenido en el pasado Alejandro Ochoa Valencia. A través de sus cuentas de redes sociales le pidió a sus seguidores aprovechar la libertad con la que cuentan, “no la desperdicies pensando sin un ideal, aprovecha cada oportunidad que te da la vida para planear y construir, siempre pensando en grande con dedicación, valor y convicción todo se puede lograr”, eso dijo don Alejandro a casi 15 días de estar preso en el penal de San Juan del Río por estar vinculado a proceso por presuntos delitos de corrupción y tráfico de influencias. **RESBALÓN DEL EQUIPO DE SONIA ROCHA.** Quienes tuvieron, nos dicen, un resbalón son los integrantes del equipo de prensa de la panista Sonia Rocha Acosta. Recordemos que ella es diputada federal por el primer distrito, en Querétaro, pero sus colaboradores mandaron un comunicado en días pasados en donde la citaban como diputada local, cargo que nos comentan, ya tuvo en el periodo que va de 2006 a 2009. Después ello, Sonia fue senadora suplente del hoy gobernador Francisco Domínguez y actualmente, nos indican, trabaja para lograr la reelección, aunque sus colaboradores ya la descendieron de piso. (EUQ 2)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

TRAMITA UAQ PATENTE DE SUS PRUEBAS DE DETECCIÓN DE SARS-COV-2 Y DE ANTICUERPOS. Que la prueba LAMP desarrollada por investigadores de la UAQ para detectar el virus SARS-CoV-2, así como las que determinan la presencia de anticuerpos contra el SARS-CoV-2, están en trámite para obtener la patente ante el Instituto Mexicano de la Propiedad Industrial (IMPI), informó la rectora Teresa García Gasca, en reunión virtual con miembros del Colegio Médico de Querétaro. Así mismo, la rectora explicó que sostuvieron pláticas con

LUNES 31 DE AGOSTO DE 2020

representantes del Instituto de Diagnóstico y Referencia Epidemiológicos (Indre) para validar el tamizaje de detección de SARS-CoV-2 desarrollado por la UAQ, con el fin de que se considere oficial. **CATEAN 17 DOMICILIOS; DETIENEN A 10 Y ASEGURAN ARMAS Y DROGAS.** Que elementos de la Policía de Investigación del Delito y de la Policía Estatal llevaron a cabo -en forma simultánea- 17 cateos en los municipios de Querétaro, El Marqués y Corregidora; nueve adultos y un adolescente fueron detenidos en posesión de droga, armas, cartuchos y dinero en efectivo. Así lo informó la Fiscalía General del estado ayer en un comunicado, en el que confirmó que en dichos cateos fueron aseguradas más de mil 500 dosis de metanfetamina y cocaína, 700 gramos de marihuana, más de 100 cartuchos, cuatro armas de fuego, dos básculas grameras, bolsas para dosificar narcótico y 28 mil pesos, producto de la venta de droga. **PRIVAN DE LA VIDA A MUJER EN SAN PEDRITO PEÑUELAS.** Por otro lado, la Fiscalía Especializada en la Investigación de Delitos contra la Vida de Mujeres en la entidad informó del inicio de la investigación tras la muerte de una mujer -por heridas de arma blanca en San Pedrito Peñuelas. Según la fiscalía, el imputado fue identificado y forma parte del círculo cercano de la víctima. (CQRO)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

CESAN A LA FISCAL “INSENSIBLE”. Con la lentitud que le caracteriza en los hechos importantes, reaccionó el Gobierno de Querétaro en el caso de la joven abogada **GLORIA ROJAS** agredida por un delincuente que le arrojó ácido en la cara hace casi un mes, sin que se atendiera su denuncia... hasta que se conoció en los medios. Por insensibilidad fue cesada la fiscal que conoció del tema. ¿Y los jefes no son responsables de nada? Agua de la Fiscalía a puro ácido olía. (PA 1)

FUEGO AMIGO

En Querétaro, como en muchas ciudades del país, se está haciendo la recolección de firmas de los ciudadanos para apoyar o rechazar la propuesta de enjuiciar por actos de corrupción a los ex presidentes de la República **Carlos Salinas de Gortari, Felipe Calderón Hinojosa y Enrique Peña Nieto**, como lo ha sugerido el primer mandatario AMLO. Hecho que, de aprobarse, sería histórico en nuestro país. ¿Usted qué Opina? (PA 1)

LA CRUDA VERDAD / QUERÍA REFLECTOR Y SE QUEMÓ

Por Alejandro Olvera

Caro le salió a la diputada local Fabiola Larrondo, su intento de dejar de ser la “Diputada Cirio” de la presente legislatura, aclaró, la diputada tiene todas las facultades para promover la dichosa reforma, sin embargo, los tiempos la hacen innecesaria y hasta sospechosa, parece un traje a medida y sobre pedido para quedar bien con ya sabemos quién; si pensó en el titular de las oficinas de 5 de mayo 45, le atinó ¿Y cómo no? La diputada persigue su jubilación, ya que le queda poca vida laboral y política, salvo que se encuentre con otro inocente como Carlos Peñafiel Soto, que le compró sus piedras de río a precio de oro. La diputada debe tener en un altar a Marcos Aguilar Vega, pues si no fuera por él y su brillante idea de reformar las calles de Madero y Ezequiel Montes, Larrondo seguiría en los sótanos jurídicos de donde quizá nunca debió salir. Y de los batazos y los 50 mil pesos ni hablar. **INOCENTE “TACUCHITO”.** Ahora resulta, que, en la euforia de los destapes electorales, a algún travieso se le ocurrió echar a andar al conocido notario 21, Enrique Javier Olvera Villaseñor, quesque para buscar la presidencia municipal de Corregidora, con el conque de que él ha hecho muchas, muchísimas escrituras y es el “Tacuches” pero: ¿Acaso las escrituras las dio de gratis? ¿O ha hecho litigios pro-bono? ¡Claro que no! Entonces es evidente que su eje de campaña fue pensado en un “think tank” de subnormales , o quizá algún amigo que tiene un hijo diseñador , con un primo de tercer semestre de ciencias políticas y una novia trunca en ciencias de la comunicación, le sugirieron el irrisorio marketing , esto sin contar que el novel político se piensa y se siente ya

LUNES 31 DE AGOSTO DE 2020

, candidato de MORENA, cuando en MORENA lo único seguro es la incertidumbre, además, dicho sea de paso, si en algún municipio Acción Nacional tendrá el 6 de junio, un día de campo, ese es Corregidora, pues **Roberto “El Tino” Sosa** garantiza un holgado triunfo para los blanquiazules. Desde este espacio le mando un caluroso: Ya Siéntese señor, al buenazo del “Tacuches”. **FACTOR DETERMINANTE.** En todas las encuestas que han tirado en el estado, se han olvidado de considerar el factor México Libre, que seguramente en el estado será presidido por la distinguida señora Patricia Espinoza, quien tiene fuertes vínculos con el panismo de antaño y que seguramente restará algún punto a los azules siendo determinante en elecciones donde la diferencia sea mínima. Doña Paty, calladita ha mostrado músculo, no la pierdan de vista. **LENGUAS VIPERINAS.** Regaño y jalón de orejas, se llevó el Senador **Mauricio Kuri**, después de hacer públicas sus apreciaciones sobre Maribel Guardia y recibir el maltrato de la “Neo inquisición”, macarras de la moral que ocultan sus filias en 140 caracteres. Como siempre, la mejor opinión es la de usted y recuerde, no me crea a mi créanle a sus ojos; si no le gusta lo que escribo ¡No me lea! Por favor, no me lea. (PA)

PULSO -LAS SETENTA Y DOS HORAS

Por Andrés González

Cada año y por estas fechas –finales de agosto, primero de septiembre– la República camina por los difíciles y angostos senderos de su presente y que, sin olvidar su pasado, busca mejorar un incierto futuro. Y ningún gobierno, desde que México es independiente, la ha tenido fácil. Este tampoco. Pero este, el del 2020, hace coincidir desavenencias, proyectos encontrados, visiones distintas e ideologías diferenciadas. Y eso que en la generalidad de los gobiernos –y a propósito de los informes– siempre aparecen y son citados los llamados “emisarios del pasado”. Este no es la excepción. Pero, además del II Informe Presidencial, se agrega la lucha política que vive ahora mismo el Congreso de la Unión, en la Cámara de Diputados, en la Cámara de Senadores. Y otro más. De hoy a mañana, el país también habrá de recibir y aprobar por el Instituto Nacional Electoral INE, a algunos de los nuevos partidos que tendrán registro nacional, que de más de cien organizaciones políticas que iniciaron este camino, solo quedaron siete. Y no todos –seguramente– alcanzarán este preciado registro nacional. Por si fuera poco el ruido político de estos días, en la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago) que congrega a la totalidad de mandatarios de los estados del país, diez de estos analizan –para no utilizar la palabra “amenazan”– la posibilidad de salir de esta organización. Y todo porque esta alianza federalista tiene importantes desacuerdos con el Ejecutivo nacional, para hacer frente al candente tema del Pacto Fiscal, acelerado y urgido ahora por los estragos que en la salud, pero particularmente en la economía, está dejando la pandemia. Y si se fija usted bien, en todos los casos –informe, que será distinto a todos los demás en los últimos 100 años; registro nacional a los nuevos partidos, cuya fecha viene con retraso por la pandemia; el desmembramiento de la CONAGO– incide la presencia flagelante, mortal, del COVID-19, como si los problemas políticos y económicos no bastaran por si solos a nivel país. El II Informe del presidente Andrés Manuel López Obrador no cambia de fecha –1 de septiembre– pero sí reconsideró el número de asistentes. Se cumplirá en el patio principal de Palacio Nacional ante no más de cincuenta invitados presenciales, los que también deberán de guardar la sana distancia. Ahí dará un mensaje a la Nación –no tanto informe– que con este sería el séptimo que realiza en lo que va de este gobierno, luego de que ha cumplido cuatro por año, con la salvedad de que el de este martes primero de septiembre es de obligación constitucional. ¿Quiénes estarán en este informe de Palacio Nacional? Seguramente su gabinete de trabajo de primer nivel –y no el ampliado– pero también, se presume, los gobernadores. ¿Y de estos, asistirán los 32? Solo con estos dos grupos se rebasaría el número de asistentes recomendado por las autoridades sanitarias. El informe inicia a las nueve de la mañana. Por la tarde –y luego de que las dos Cámaras han resuelto el jaloneado tema de sus dirigencias– estará la Lic. Olga Sánchez Cordero Dávila, secretaria de Gobernación, para hacer entrega del documento que contiene, a detalle, la relatoría, avances y lineamientos del último año de gobierno. De todos estos documentos, se hacen

LUNES 31 DE AGOSTO DE 2020

imprescindibles el combate a la corrupción, a la pobreza y las medidas tomadas para enfrentar la pandemia. Esto será a eso de las cinco de la tarde en el Palacio de San Lázaro, cuya asistencia también será selectiva y cuyo número no sobrepasara a los 250 legisladores, divididos entre legisladores -que serían la mayor parte- y senadores, cuyo número no sobrepasará los 60. Y todo esto resumido en un espacio no mayor a las setenta y dos horas que marcarán -de por sí históricos por obligación- los rumbos y decisiones de la cosa pública nacional. Y se medirán, tanto en las instancias y recintos oficiales, como en las calles, afectos, aversiones, en un ambiente político que no llega precisamente terso. Ojalá, y por el bien de la patria, impere la razón. (CI)

EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO

DESCANSE EN PAZ. Cuando María Luisa Alcalá definió en una entrevista a Cecilia Romo, como una mujer muy fuerte "cabroncita", vaya que lo hizo bien, la actriz soportó 169 días sus males, tras haber contraído el COVID-19. Ayer, dio su último aliento. Descanse en paz. (N 1)

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio A Venegas Ramírez

POLÍTICOS QUERETANOS EN EL MAXI PROCESO. Documentan compras de lujo de Pancho. Elsa Méndez se alista para el nuevo PES. Fabiola no ha retirado su polémica iniciativa. López Dóriga padrino de la generación UNIQ. Maxi proceso. En las próximas horas, si no es que ya ocurrió, Emilio Lozoya Austin comparecerá ante el fiscal que lleva el caso de los sobornos de Odebrecht y de la reforma energética, para entregar los videos que respaldan sus dichos en la denuncia presentada ante la Fiscalía General de la República. Seguirá así, su ruta crítica para acogerse al llamado criterio de oportunidad. Para que un video sea aceptado como elemento probatorio, debe ser presentado por la persona que lo hizo. En este sentido, Emilio Lozoya acudiría acompañado por uno de sus familiares, quien habría sido el que grabó las entregas de dinero a los legisladores mencionados por el propio ex director de Pemex: Ricardo Anaya, Miguel Barbosa, Ernesto Cordero, Francisco Domínguez, Jorge Luis Lavalle, David Penchyna y Salvador Vega Casillas. Así las cosas, este armero pudo saber que el video donde se ve a Guillermo Gutiérrez Badillo, ahora ex secretario particular del gobernador de Querétaro, no forma parte de las grabaciones que se estarán presentando ante la FGR. "Son varios videos" los que entregará a las autoridades, donde implica a personajes de la política nacional, además de recibos y bitácoras, con nombres, días, horas y lugares, compartió una fuente cercana al caso. El hecho de que Lozoya Austin acuda ante el fiscal con un familiar que avale las grabaciones, es un duro golpe para los señalados en este maxi proceso, toda vez que el juez podría dar por buenas las imágenes. Ha dicho el titular de la Unidad de Inteligencia Financiera, Santiago Nieto, que su área ya prepara los expedientes de 70 personas físicas y morales relacionadas con el caso Lozoya. De hecho, la UIF deberá tener listas las investigaciones a las finanzas de esas 70 personas, incluidos los queretanos Ricardo Anaya y Francisco Domínguez, para cuando la Fiscalía le solicite información. Así las cosas, también el presidente López Obrador ha reconocido que se indaga el proceder de los señalados por ELA: "Es un asunto que le corresponde a la Fiscalía General de la República (FGR) y ellos están haciendo la investigación como están llevando a cabo todo el proceso que exige la ley, seguramente los implicados, que son como 70 personas, van a ser llamados a declarar", expuso. "Se tiene que probar lo que se denuncia, no puede culparse a nadie sin pruebas y, en su momento, la Fiscalía va a informar y va a enviar este proceso al poder judicial, como corresponde y son los jueces los que van a determinar". Esto apenas comienza. -LA CARAMBADA- Gobernó. Documentó el portal EMEEQUIS las compras millonarias del gobierno queretano, en plena crisis sanitaria y económica. Camionetas de lujo, motos deportivas, pantallas 4K Ultra HD y drones en el shopping de Francisco Domínguez Servién. Y eso que no había dinero para la pandemia. -CASA DE ECALA- El Teacher. Padrino de lujo tuvo la generación de 260 egresados de este año en la Universidad Internacional de Querétaro (UNIQ): Joaquín López Dóriga. El destacado periodista les envió un emotivo

LUNES 31 DE AGOSTO DE 2020

videomensaje, hablándoles del país tan distinto en el que ejercerán y convocándoles sobre todo a amar su trabajo, porque así nunca trabajarán, será un placer. Habló de cómo se extrañan los brazos y prometió dárselos cuando esto pase. ¡Felicidades! -ANDADOR LIBERTAD- Personajes. Cuatro queretanos aparecen entre los 300 líderes de México, según el nuevo listado de la revista Líderes: Francisco Domínguez Servién, gobernador de Querétaro; Mauricio Kuri González, coordinador de la bancada del PAN en el Senado de la República; Santiago Nieto Castillo, titular de la Unidad de Inteligencia Financiera de Hacienda y Arturo Zaldívar Lelo de Larrea, presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación. ¡Órale! -OÍDO EN EL 1810- De 3 pistas. Que la declaración de independencia de la diputada local Elsa Méndez es solo una pirueta más para caer en el mismo lugar. Deja el PES para pasar al PES. ¿Cómo? Sí, abandona el Partido Encuentro Social, que perdió su registro, para incorporarse próximamente al Partido Encuentro Solidario, que está por reconocerse, y buscar una diputación federal. Como se recordará, la ultraderechista obtuvo su curul en el Congreso del Estado por el PAN. Es viva. -¡PREEEPAREN!- Ley Larrondo. A pesar de la protesta de las autoridades universitarias y de la dirigencia de Morena, la diputada Fabiola Larrondo Montes no ha retirado su iniciativa de reformas a la Ley Orgánica de la UAQ, que presentó a título personal, con el fin de suprimir el tope de 60 años y bajar a 28 el requisito para ser rector, director o coordinador. Fuentes del Congreso explicaron que aunque los demás integrantes de su bancada estén en desacuerdo, sólo la promotora puede detener la propuesta. De no hacerlo será dictaminada en comisiones y, posteriormente, votada en el pleno. Independientemente de ello, la mayoría de los legisladores -incluido el coordinador de los panistas- se han declarado en contra de la iniciativa de Fabiola por considerarla inoportuna, a menos de un mes de instalarse la comisión electoral de la Universidad. Somos nada. -¡AAAPUNTEN!- Por lo demás. En la UAQ se ve natural la reelección de la doctora Teresa García Gasca, aunque no se descarta la posibilidad de algún otro u otros candidatos, como ha ocurrido en los procesos anteriores. La jefa universitaria ha hecho un gran trabajo al frente de nuestra máxima casa de estudios, a pesar de la reducción de los presupuestos y de la inédita crisis sanitaria, participando incluso en el proyecto de investigación de una vacuna contra el Covid-19. Doy fe. -¡FUEGO!- Chespirito. Que a pesar de haber recibido maletas con millones de pesos Guillermo Gutierrez Badillo, cercanísimo colaborador del gobernador Francisco Domínguez Servién, no se advierte mayor incremento en su patrimonio, lo que fortalece las sospechas de que solo fue conducto para la recepción y entrega de los sobornos de la reforma energética, en la que por cierto él no tenía voto. ¡Porca miseria! (PA 2)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	CyP: CIUDAD Y PODER
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	CI: CÓDICE INFORMATIVO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	INQRO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	B: SEMANARIO BITÁCORA
EM: EL MOSQUITO		RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA		M: MAGAZINE DE QUERÉTARO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		
R: REFORMA		
LJ: LA JORNADA		
E: EXCÉLSIOR		

SALUDOS CORDIALES

LUNES 31 DE AGOSTO DE 2020

COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL